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de Dieu  
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Q         ue de grâces et d’émotions depuis 
quelques semaines ! Les fêtes pascales 
et la célébration de nombreux baptêmes 
de jeunes et d’adultes ont constitué pour 

toutes nos communautés paroissiales une abondante 
source de joie. Le rappel à Dieu du pape François dans 
la lumière de son ultime bénédiction pascale, sa 
mission accomplie courageusement jusqu’au bout, 
nous a conduits à rendre grâce pour son pontificat 
de transformation missionnaire et d’engagement 
fraternel. L’élection du pape Léon 
XIV, attendue par le monde entier, a 
manifesté la sollicitude du Seigneur 
pour son Eglise.  

Nous étions place Saint-Pierre, avec 
une centaine de prêtres, diacres et 
laïcs en mission ecclésiale du diocèse 
en pèlerinage jubilaire, le soir de la 
fumée blanche et de la première 
apparition du nouveau pape. La foule immense qui s’était 
rassemblée en quelques instants était à la fois recueillie 
et joyeuse. L’émotion, la voix chaleureuse et le sourire 
du nouveau successeur de Pierre ont immédiatement 
conquis les cœurs. J’ai été particulièrement heureux du 
choix de son nom : Léon comme Léon-le-Grand, le pape 
de la résistance spirituelle aux barbaries et de l’unité de 
l’Eglise par la foi de Chalcédoine, et comme Léon XIII, le 
pape du renouveau de la formation théologique et de la 
doctrine sociale de l’Eglise.

Voilà qui donne un surcroît d’intensité à la célébration du 
jubilé initié par le pape François. Notre diocèse en a déjà 
reçu de nombreux fruits grâce au parcours diocésain et 
œcuménique « Jésus-Christ, vrai Dieu et vrai homme », 
qui a permis à plus de 3000 diocésains de se replonger 
dans les sources de la foi. La grande journée jubilaire du 17 
mai, avec sa phase paroissiale, le passage par Notre-Dame 
et le rassemblement final à Saint-Sulpice, a constitué un 
grand moment de communion et de joie. Jamais, dans sa 
longue et glorieuse histoire, Saint-Sulpice n’avait réuni 

tant de fidèles : 3000 à l’intérieur et près de 4000 sur 
le parvis ! Et voici que le jubilé continue, notamment par 
le jubilé des jeunes cet été qui leur permettra de faire 
connaissance avec Léon XIV.

Le jubilé n’est qu’une étape. Notre diocèse s’engagera à 
partir de l’Avent 2025 dans quatre années de « randonnée 
biblique » pour que le maximum d’habitants des Hauts-
de-Seine lise la Bible dans son intégralité et l’accueille 
comme une Parole d’amour et de vérité. Voilà qui devrait 

nous permettre d’éprouver ce que le 
nouveau pape a proclamé au terme de 
l’homélie de la messe d’inauguration de 
son pontificat : « Frères et sœurs, c’est 
l’heure de l’amour ! »

C’est l’heure    
de l’amour !

X Matthieu Rougé
Évêque de Nanterre

L’élection du 
pape Léon XIV 
a manifesté la 
sollicitude du 

Seigneur 
pour son Église. 

Agenda de Mgr Rougé
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Notre évêqueNotre évêque

JUIN
 

  Clamart - Saint-François-de-Sales 
19h : bénédiction du nouveau grand vitrail 
   Antony - maison paroissiale Saint-Saturnin 
20h30 : table ronde sur le thème : «Comment 
être pierres vivantes de l’Eglise aujourd’hui ?»

  Paris - Notre-Dame 
Journée du presbyterium avec tous les prêtres 
de la Province Ecclésiastique de Paris

  Mont-Saint-Michel (50) 
Pèlerinage des jeunes de 4e – 3e de 
l’Enseignement public 

 Rueil-Malmaison - La Salle-Passy Buzenval 
Marathon en équipe de l’Enseignement 
catholique 

 Nanterre - Maison diocésaine 
Rencontre de fin d’année avec les foyers 
d’accueil en mission sur le diocèse

 Nanterre - Cathédrale 
14h : confirmations des jeunes de l’ÁEP de 
Nanterre 

 Saint-Cloud - Stella-Matutina 
17h : confirmations des jeunes des AEP de 
Garches, de Saint-Cloud, de l’institution Saint-
Pie-X et du collège Saint-Joseph de Saint-Cloud

 Le-Plessis-Robinson - Sainte-Magdeleine 
11h : messe avec la communauté paroissiale 

 Boulogne - Immaculée-Conception 
15h30 : confirmation d’adultes

 Toulouse 
Voyage d’étude à Toulouse avec les jeunes 
prêtres (dans les 3 premières années de leur 
ministère)

 Nanterre - Cathédrale 
10h : ordination presbytérale de Jean Gauthey 
13h : rencontre de fin d’année des diacres et de 
leurs épouses

 Neuilly - Saint-Pierre 
16h : confirmation d’adultes

 Nanterre - Maison diocésaine 
Messe et remise des diplômes aux étudiants 
qui terminent la formation diocésaine «Bâtir sur 
le Roc»
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JU I L L ET

 Paris - Maison Marie-Thérèse 
Messe puis déjeuner avec les prêtres âgés du 
diocèse 

 Italie 
Jubilé des jeunes adultes à Turin, Rome et 
Assise
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26

AOÛ T
 

 Saint-Prix (95) - Massabielle 
Rencontre avec les nouveaux candidats au 
diaconat qui entrent en formation pour la 
province épiscopale de Paris

 Boulogne - Immaculée-Conception 
Messe de rentrée pour les chefs 
d’établissements et la DDEC

 Lyon (69) 
Voyage à Lyon avec les séminaristes du diocèse

 Boulogne-sur-Mer (62) 
Grandes processions mariales
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Nourrir sa foi 
c’est le moment cet été !

Que vous partiez en vacances dans 
d’autres régions ou que vous restiez 
dans le diocèse, cet été est le moment 
de se poser, se reposer, relire son année 

à la lumière de l’Evangile, faire des rencontres. 
Quelques pistes pour vous y aider.

(Re)découvrez la liturgie des 
heures

Pendant l’été, alors que nos 
habitudes changent, pourquoi 

n e pas essayer d’entrer dans la prière de 
l’Eglise à travers la liturgie des heures (ou office divin).  
« L’objectif » est de sanctifier notre temps à travers la 
lecture ou le chant des textes bibliques, en particulier 
des psaumes, pour que le Seigneur soit présent à chaque 
instant de notre journée. Une ou plusieurs fois par jour 
(matin – midi – après-midi – soir), je peux me mettre en 
contact avec la Parole de Dieu à travers des psaumes 
de supplication, de cri vers Dieu, de louange.

C’est une prière simple, disponible en un clic sur le 
site AELF, « clef en main », accessible à tous. C’est une 
rencontre de la Parole de Dieu avec ce que je vis ici et 
maintenant. Je m’émerveille de la voir éclairer mon 
chemin, dénouer des situations, me surprendre. Une 
prière grande, qui rythme la journée des consacrés, 
traversant les siècles et les frontières. Et pourquoi pas 
la mienne ? Juste un office, un bout d’office afin que « 
Sur nous Seigneur, que s’illumine ton visage » (extrait 
des complies).

Caroline

Faites une retraite

Et pourquoi ne pas profiter de cet été pour 
vous mettre à l’écart et prendre du temps 
avec le Seigneur lors d’une retraite ? Que 
ce soit pour quelques jours, un grand week-end, 
une semaine, l’été peut être propice à se mettre sous 
le regard du Seigneur pour relire l’année écoulée et lui 
présenter celle qui démarrera en septembre. Le site 
ritrit.fr répertorie beaucoup de lieux qui accueillent 
des retraites en France (et même ailleurs). Beaucoup 
de communautés proposent également des retraites 
en fonction de votre sensibilité. Alors, pourquoi ne pas 
bloquer un peu de temps cet été ? A vos agendas ! 

Stéphanie

Ouvrez votre Bible !

L’été est pour beaucoup d’entre 
nous synonyme de changement de 

rythme… Alors pourquoi ne pas changer 
également de rythme de vie spirituelle ? 

Nous sommes nombreux à lire, jour après jour, les lectures 
de la messe quotidienne. Mais pendant l’été, où le rythme 
est moins saccadé, on pourrait faire autrement ! Laisser 
les applis de côté, mais ne pas oublier l’un des dix 
objets essentiels pour partir sur une île déserte : sa 
bibliothèque ! Oui, une bibliothèque qui tient dans 
une poche, c’est-à-dire une Bible. Alors, on pourra 
décider de l’ouvrir, non pas à l’aveugle (comme si Dieu me 
parlait avec des aiguilles à tricoter pointées au hasard), 
mais en choisissant un livre. Un recueil de poésies ? Les 
psaumes. Un bon roman ? Esther. Un recueil de maximes ? 
Le Siracide. De la science-fiction ? L’Apocalypse. Et ensuite, 
je m’installe, au choix, à la plage aux Bahamas, au sommet 
du Canigou, sous une tonnelle – et le Seigneur est avec 
moi, comme Il était à Nazareth dans la maison de Marie.

Père Philippe  S.

Marcher...

Marcher c’est décider de partir, de quitter 
ses habitudes, d’oser affronter l’inconnu. 
Il y a une forme de silence dans la marche. 

Le rythme de mon coeur, de ma respiration, 
m’impose de faire silence progressivement. 

Dans nos vies trop bien remplies, le silence peut faire 
peur : peur du vide, peur de l’angoisse devant le hiatus 
entre ce que je voudrais être et ce que je suis réellement. 
Et pourtant cela vaut la peine d’insister, de continuer à 
marcher, de laisser déposer comme des sédiments ces 
pensées qui m’adviennent comme si elles cherchaient à 
me ramener à ce que j’ai quitté au départ de ma marche. 
Faire silence prend du temps mais à un certain moment je 
puis ressentir que ce silence s’impose dans ma marche. 
Je puis alors être présent à ce qui m’entoure, goûter 
l’extraordinaire merveille de la Création, être sensible 
à la nature qui m’entoure. Celle-ci s’offre à moi non 
pas comme un spectacle à contempler mais comme 
un espace à habiter. 

Alors, sans crier gare, mon chemin devient pèlerinage. 
Marcher oui, mais marcher pour Dieu, marcher pour Lui 
offrir ma vie. Il faut du souffle et de l’endurance pour une 
telle marche. Ma destination finale devient alors marginale. 
Seul compte le présent de la marche à la suite de Celui 
qui est le Chemin, la Vérité et la Vie.

Bruno G., diacre

Découvrez votre paroisse de vacances

Qui dit départ en vacances dit « paroisse 
de vacances » puisque notre foi, elle, 
ne prend pas de vacances. C’est un 
moment de curiosité, parfois avec un peu 
d’appréhension si l’on ne connaît personne 
et puis, nous vivons peut-être un moment de g ê n e 
ou d’enthousiasme en sortant de notre première messe 
dominicale : aller à la découverte d’une autre communauté 
paroissiale n’est jamais tout à fait neutre. Évidemment, 
dans une autre paroisse, on se sent à la fois comme chez 
soi, et, en même temps, la manière de vivre les rites, les 
chants et la portion du peuple de Dieu qui s’y trouve 
sont bien spécifiques. Ces moments de décalage sont 
précieux : ils nous invitent à faire à la fois l’expérience 
de l’Église universelle dans ce que nous partageons de 
commun et qui est l’essentiel, mais aussi à découvrir 
d’autres manières de vivre la foi dont nous pouvons 
nous nourrir pour approfondir la nôtre propre. Alors, 
allons-y le cœur ouvert, dans la joie de rencontrer d’autres 
frères et sœurs chrétiens ! 

Isabelle, ov

Partagez votre foi !

« Allez donc de toutes les nations, faites 
des disciples. » 

Depuis quelques années, nous partons 
pendant les vacances vivre en famille une 
semaine missionnaire avec Famissio.

Famissio est un mouvement spontané de familles 
souhaitant témoigner de leur foi en se mettant au service 
de paroisses rurales.  Cette semaine, préparée de longue 
date avec la paroisse et Famissio, est rythmée par des 
temps de mission, qui prennent différentes formes : visites 
à domicile, rencontres dans les Ehpad, sur les marchés, 
auprès des jeunes, bénédictions des tombes, temps de 
prière (louange, chapelet), processions, temps fraternels 
avec les paroissiens, et bien sûr, des veillées !

Chacun, enfant, jeune ou adulte, à sa manière, prend 
part à la préparation et à l’animation de la semaine. Des 
liens très forts sont tissés avec les paroissiens. Et nous 
rentrons le cœur rempli de joies, affermi dans notre foi 
et riche de toutes les rencontres vécues.

« Venez et voyez » 

Hélène 

Et à la rentrée ?

Si vous découvriez Bâtir sur le Roc, la formation 
théologique proposée par le diocèse ?  
2h30 de cours par semaine pendant 3 ans.  
Toutes les infos sur www.batirsurleroc.com
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Nourrir sa foi pendant l’étéNourrir sa foi pendant l’été

« Si nous apprenons à nous 
reposer vraiment, nous devenons 
capables d’une vraie compassion; 
 [...]nous avons besoin  
d’une «écologie du cœur»  
faite de repos, de  
contemplation et  
de compassion.  
Profitons du  
temps estival  
pour cela!”

Pape François
Angélus
du 18
juillet
2021
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A la rentrée 2025 lancement d’une randonnée 

biblique diocésaine.
Objectif : lire la Bible en 4 ans

Plus d’infos bientôt ! 



Election de Léon XIV 
pluie de grâces !

Depuis un an, les prêtres, diacres et leurs 
épouses, consacrées, laïcs en mission 
ecclésiale et leurs conjoints et toute 
personne engagée dans le diocèse de 

Nanterre étaient invités à vivre un pèlerinage jubilaire 
diocésain du 8 au 11 mai à Rome. 

« À la suite des apôtres, pèlerins de l’espérance », tel 
était le thème de ce pèlerinage permettant de découvrir 
chaque jour une figure fondamentale, à savoir Jean, 
Pierre, Paul et André, dans le but de mieux 
appréhender notre foi, de la consolider 
grâce à cet enracinement et de cultiver 
un zèle missionnaire plus ardent.

La providence a voulu que nous soyons sur 
place lorsque la fumée blanche est apparue. 
L’après-midi même de notre arrivée ! Nous 
avons alors couru place St-Pierre avec tout 
le peuple de Dieu présent à Rome pour a cc u e i l l i r 
notre nouveau pape Léon XIV et prier avec et pour lui. Avant 
de quitter Rome, nous avons également pu nous joindre 
au Regina Caeli de Léon XIV, avant de nous envoler pour 
Paris et retrouver nos quotidiens respectifs. 

De 18 à 30 ans,
vis pleinement ta foi 

L’équipe diocésaine de la pastorale des jeunes 
adultes porte au cœur une vision audacieuse : 
« Appelés par le Christ, nous œuvrons au Salut 
des jeunes adultes. Avec eux et leurs pasteurs, 

nous coopérons et bâtissons des temps et des lieux 
de vie où ils pourront discerner leur place dans l’Église 
et dans le monde. »

Ainsi, dans toujours plus de paroisses, s’implantent 
des groupes de jeunes grâce à l’engagement de jeunes 
leaders et de prêtres. Portés par des jeunes engagés, des 
évènements diocésains ont été proposés pour marcher 
vers et avec le Christ tout au long de l’année.

Toutes les occasions ont été bonnes pour leur proposer 
de se retrouver, prier, réfléchir, se former, rire, échanger 
et se mettre au service : 

- Du sport : avec la deuxième édition du tournoi de basket 
diocésain (qui sera sûrement complété l’an prochain par 
un tournoi de football) et le semi-marathon de Boulogne 
où nous avons eu la joie de courir avec notre évêque ;

- Du discernement : grâce à la retraite à Blaru et au beau 
week-end « La vie dans tous ses états » qui a permis aux 
jeunes de se connaître et de mieux discerner, en liberté 
et vérité, le chemin de bonheur et de vie que Dieu appelle 
chacun à vivre (la deuxième édition aura bien sûr lieu l’an 
prochain) ;

- De la formation : avec Leaders en Christ à destination des 
jeunes désireux de prendre des responsabilités dans leurs 
paroisses, ou Bâtir sur le Roc, la formation théologique 
du diocèse à laquelle participent de nombreux jeunes ;

- De la solidarité : lors de la  
2e édition de la journée 
Handi’manche, en lien avec la 
pastorale de la santé. Cette 
journée festive permet de vrais 
temps d’amitié et de vie avec les 
jeunes handicapés du diocèse 
et leurs familles.

L’été sera riche aussi puisque 
plus de 500 jeunes du diocèse 
partiront à Rome pour vivre le 
jubilé, en passant par Turin et 
en revenant par Assise. Les 
jeunes pèlerins d’Espérance de 
notre diocèse franchiront une des portes saintes pour 
recevoir, par l’indulgence plénière, le pardon et se décider 
résolument à vivre à la suite du Christ.

L’hiver prochain le sera tout autant puisque nous aurons 
la joie d’accueillir, dans nos paroisses et dans nos familles, 
les pèlerins de la prochaine rencontre européenne de 
Taizé : elle aura lieu à Paris et dans toute la région Île-de-
France du 28 décembre 2025 au 1er janvier 2026. 

« Il y a de la place pour tout le monde dans l’Eglise » 
affirmait haut et fort le pape François lors des dernières 
JMJ à Lisbonne. C’est ce que propose la pastorale des 
jeunes du diocèse.

Profite de tes vacances d’été pour découvrir les 
propositions pour l’année à venir et les groupes que tu 
pourras rejoindre 

Bel été à tous, que Dieu vous bénisse !
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UN CHIFFRE

Vie diocésaineActes de foi

Le pélerinage jubi-
laire diocésain

Le 17 mai dernier ce sont plus 
de 7000 pèlerins du diocèse qui 
ont convergé, chacun avec leur 
groupe paroissial, à pied, en mé-
tro ou même en bateau, vers 
Saint-Sulpice pour un grand pè-
lerinage jubilaire. 

UNE IMAGE

Une partie d’entre eux a eu la 
chance de passer par Notre-
Dame pour y déposer les inten-
tions de leurs paroisses, accuel-
lis sur le parvis par Mgr Matthieu 
Rougé. 

Une grande messe a clôturé la 
journée de pèlerinage en action 
de grâce pour le pontificat de 
François et l’élection de Léon XIV.

En ce jeudi 8 mai, me retrouvant sans trop savoir comment sur la place Saint-Pierre au milieu d’une foule avec laquelle je partageais la même attente pleine d’espérance, après la surprise à l’annonce du nom de Léon XIV, une immense joie et une grande émotion m’ont submergée. En un instant, ce cardinal qui m’était totalement inconnu, est devenu un père dont l’humble attitude et les 1ères paroles appelant à la paix et à l’unité m’ont beaucoup touchée. Deux jours plus tard, de manière tout aussi imprévue, j’ai eu la grâce insigne de le voir de près lors de sa visite à la basilique Sainte-Marie-Majeure. Là encore, son sourire et son visage plein de bonté m’ont particulièrement marquée. Deo gratias ! Elisabeth, salariée du diocèse

Être présents à Rome lors de l’élection du pape Léon XIV fut une grâce inespérée. Que notre fils Kylian ait été le premier enfant du pontificat béni par le nouveau pape, qu’il soit de confession copte orthodoxe sans que cela soit voulu ou prémédité, relève d’un geste providentiel. Ce moment, vécu près de la sépulture du pape François et sous le regard de la Vierge peinte par saint Luc, résonne profondément avec la devise de Léon XIV : In illo uno unum (“En lui seul, nous sommes un”).  Samuel, pèlerin copte orthodoxe

Ne pouvant accéder à la Porte Sainte… j’étais bouleversée à l’idée de 
repartir sans vivre ce moment de grâce. C’est là que la Providence s’est 
manifestée. Mgr Matthieu Rougé, avec une bienveillance remarquable, 
m’a proposé une autre voie : passer par « l’entrée des artistes ».  
Accueillis par le salut des gardes suisses, toutes les portes se sont ouvertes 
comme par miracle, un moment solennel, presque irréel. En franchissant 
la Porte Sainte, les larmes aux yeux, nous avons prié et récité un « Je vous 
salue Marie ». Catherine, épouse de diacre, co-organisatrice du pélé

Une bienheureuse ignorance. 
Voilà l’expression qui résume 
bien l’expérience d’accueil du 
nouveau pape à Rome. Plongé 
dans la foule, nous avons 
exulté en entendant de vive 
voix l’habemus papam que 
pourtant la fumée nous avait 

déjà silencieusement annoncé. Puis 
ce fut la découverte de l’identité de ce 
nouveau pape sans avoir la possibilité d’en 
savoir davantage. Pas de commentaires 
des plateaux de télévision, pas de notice 
biographique sur internet. Dans cette 
temporaire ignorance, juste la nécessité 
d’accueillir cet homme, quel qu’il soit, 
comme un don de Dieu. Puis ce fut 
l’écoute de ses premiers mots au balcon, 
la découverte, à travers eux, des trésors 
de vie spirituelle que son cœur contient : 
une âme augustinienne vivant la fraternité 
comme un haut lieu de la vie avec Dieu, 
à la recherche de la paix, offerte dans 
le dialogue et par l’annonce inlassable 
du Ressuscité. Avec Léon, marchons 
désormais sous la conduite de l’Esprit.   
père Ambroise

Une nouveauté : l’Année Saint Vincent de Paul. Un parcours fraternel pour apprendre à prier avec la Parole de Dieu et 
poser les fondements d’une vie chrétienne. Soirée de présentation le vendredi 26 septembre 2025 à Clichy à Clichy.

Messe des étudiants à Notre-Dame   16 octobre 2025 
Congrès Mission à Bercy    du 7 au 9 novembre 2025 
Semi-marathon de Boulogne avec notre évêque  16 novembre 2025 
Retraite à Blaru      5 au 7 décembre 2025 
Rencontre européenne de Taizé    du 28 décembre 2025 au 1er janvier 2026 
Tournoi de basket (3e édition)    24 janvier 2026 
La Vie dans tous ses états (2e édition)  14 et 15 mars 2026 
Handi’manche (3e édition)   16 avril 2026             

13500
C’est le nombre de jeunes 
lycéens franciliens réunis au 
FRAT au début de la semaine 
sainte pour chanter, louer, 
prier, célébrer.

Parmi eux plus de 2 200 jeunes 
issus de notre diocèse ont écouté 
cette invitation à s’interroger à la 
suite du prophète Elie : « Que fais-
tu là ?» et y répondre.
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Et tout ce que le Saint Esprit nous inspirera ! 

jeunescathos92.fr/ reseaujeunescathos92
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COUPS DE CŒUR

Charles de Foucauld :  
dis-nous en qui tu crois 

Bénédicte Delelis, Anne-Sophie Rahm,Eric Puybaret 
Mame, 2025

La vie de Charles de Foucauld, racontée 
comme un conte musical : un grand récit 
et 5 chansons inédites interprétées par 

un chœur d’enfants.

Maman voudrait que je crois 
en Dieu  
Adrien Candiard 
Editions du Cerf, 2025

Avec son acuité spirituelle et le talent 
de romancier qu’on lui découvre ici, 
Adrien Candiard nous fait plonger 
dans l’univers de la jeunesse, de sa 
quête intransigeante de vérité et de 
liberté.

Léon XIV, l’apôtre de la paix
Samuel Pruvost 

Salvator, 2025

Qui est vraiment Léon XIV ? Comment 
comprendre le parcours de cet homme 

affable et discret, la spiritualité de saint 
Augustin qui le porte, les circonstances 

de son accession à la chaire de saint 
Pierre ? Celui qui s’est présenté d’emblée 

comme un apôtre de paix et d’amour 
saura-t-il répondre aux formidables défis 

lancés à l’Église dans le monde ? 
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La fête de l’Assomption célèbre la mort, la 
résurrection, l’entrée au ciel et le couronnement 

de la bienheureuse Vierge Marie. Sauvée de la 
mort, Marie représente la voie à suivre : celle de 
s’unir à leur tour au Christ. Elle nous mène par le 

chemin de la foi à la promesse d’une vie éternelle.
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« Levons-nous donc et mettons-nous en chemin 
comme pèlerins d’espérance, car, comme Marie le 
fit avec sainte Élisabeth, nous pouvons nous aussi 
apporter des annonces de joie, engendrer une vie 
nouvelle et être des artisans de fraternité et de paix. »

Message du pape François  
pour la 61ème Journée mondiale de prière pour les vocations 

Au moment de partir en pèlerinage, rappelons-nous 
comment nous sommes venus à l’entreprendre. Les 
lieux que nous désirons visiter sont témoins de la piété 
du peuple de Dieu qui s’y presse pour en revenir avec 
plus de courage, pour vivre d’une vie chrétienne et 
pour accomplir de grand cœur des actes de charité.

Extraits du livre des bénédictions (bénédiction des pèlerins)

Pèlerin

Soeurs de douleur 
Samuel Lieven, Roseline Hamel, Nassera Kermiche 
XO Editions, 2025

Près de dix ans après l’assassinat du 
père Jacques Hamel le 26 juillet 2016, 
c’est une incroyable amitié que raconte 
ce livre. Celle qui lie Roseline Hamel, la 
sœur du prêtre, à Nassera Kermiche, la 
mère du terroriste Adel Kermiche.
L’histoire de deux femmes qui ont payé 
le plus lourd tribut – le frère et le fils – 
au fanatisme et à la radicalisation.


